

Du gaz vert au recyclage des chaudières : le cercle vertueux de la filière gazière

A l'occasion de son 13^{ème} Live Innogaz, Jean-Charles Colas-Roy, Président de Coénove invitait Jérôme Jean, Directeur du développement de VESTTA et Nicolas Casotto, Directeur Industriel de Bosch Home Comfort / elm.leblanc à venir s'exprimer sur le recyclage des chaudières à gaz.

Une solution de valorisation des ressources dédiées aux métiers du chauffage

Si les chaudières ont de l'avenir grâce à de nouvelles solutions technologiques innovantes et décarbonées, la filière est confrontée à un enjeu prépondérant, celle du recyclage.

Chaque année, plus de 500 000 chaudières sont remplacées, générant plusieurs tonnes de déchets. Créée en 2017, Vestta s'est emparée du problème en proposant une solution de valorisation des ressources dédiées aux métiers du chauffage. Ce sont près de 10 000 chaudières qui ont ainsi été retraitées en 2023 dans le centre VESTTA, situé dans les Hauts-de-France. Plus de 19 000 pièces ont été revalorisées et près de 280 tonnes de matériaux triées puis recyclées.

Outre l'impact environnemental de cette démarche, VESTTA s'est associé à DMultiple afin d'accompagner, de valoriser et de former des personnes éloignées de l'emploi au métier de chauffagiste.

Une initiative vertueuse, tant sur le plan social, sociétal et environnemental qui démontre la capacité de la filière gaz à innover et trouver des solutions concrètes pour valoriser les chaudières sur l'ensemble de la chaîne.

Jérôme Jean, Directeur du développement de VESTTA : « VESTTA est le premier centre en France de valorisation des ressources dédiées aux métiers du chauffage. Chaque jour, des hommes et des femmes sont mobilisés pour la préservation de l'environnement par l'insertion. C'est une aventure extraordinaire née dans les Hauts-de-France. »

De la chaudière 1^{ère} monte à la pièce détachée de 2^{nde} main : vers une nouvelle filière

Convaincues que les chaudières sont un gisement inexploité de pièces détachées, les équipes de Bosch Home Comfort / elm.leblanc ont déployé un service de seconde main avec pour objectif de créer un écosystème vertueux, où l'ensemble des partenaires concernés y trouvent un intérêt.

Grâce à un maillage de clients installateurs et à la proximité du site de Drancy, où cette opération-pilote a été lancée, les équipes de Bosch ont ainsi pu proposer aux installateurs et bailleurs sociaux, qui mettent à disposition leurs anciennes chaudières, un accès privilégié à des pièces détachées de seconde main, certifiées par Bosch.

Ce service, inédit, répond pleinement aux engagements RSE du groupe Bosch et répond aux objectifs fixés par la Loi AGEC (Anti-Gaspillage pour une Economie Circulaire). Il témoigne de la capacité des constructeurs à proposer de nouvelles solutions vertueuses, à la fois durables et au service du pouvoir d'achat des utilisateurs.

Nicolas Casotto, Directeur Industriel, Bosch Home Comfort / elm.leblanc : « Fort d'une expérience de plus de 10 années, nos équipes du Centre de Retour et Recyclage ont principalement travaillé au recyclage de pièces détachées issues de notre service de maintenance. Nous souhaitons offrir à des partenaires privilégiés un service de pièces détachées de 2nde main pour lesquelles Bosch garantit la qualité et certifie l'origine, éléments essentiels pour que cette filière émerge en toute confiance avec les consommateurs. »

Pour Jean-Charles Colas-Roy, Président de Coénove : « Ces initiatives démontrent la capacité de la filière gazière à déployer des solutions, locales, durables, au service de l'économie circulaire. C'est l'ensemble de la chaîne qui se verdit en partant de la production, avec l'essor des gaz verts, jusqu'à la fin de vie des appareils. Au-delà de l'impact environnemental, nous sommes également fiers de mettre en valeur des projets qui profitent directement aux bailleurs sociaux, auprès de qui nous sommes pleinement mobilisés. »

À propos de Coénove

Constituée en octobre 2014, l'association Coénove rassemble les acteurs majeurs de l'efficacité énergétique dans le bâtiment - énergéticiens, industriels et professionnels - tous convaincus de la pertinence d'une approche basée sur la sobriété et la complémentarité des énergies ainsi que du rôle des gaz verts dans la stratégie énergétique de la France afin de préserver la souveraineté énergétique du pays, la sécurité d'approvisionnement et le pouvoir d'achat des Français.

L'association se mobilise pour apporter des solutions innovantes et durables aux nombreux défis de la transition énergétique tout en s'inscrivant dans le sens de l'intérêt général.

www.coenove.fr

Contacts presse

Agence A+ Conseils

Marion LEBEL

06.76.02.57.47

marion@aplusconseils.com

Christelle ALAMICHEL

06.31.09.03.83

christelle@aplusconseils.com